



En Q. Roo, ejercicio honesto de recursos públicos: Sefiplan

Confirma su titular, Yohanet Torres Muñoz, notable avance del Estado en índice nacional del Coneval

Alvaro ORTIZ SALAMANCA

La secretaria de Finanzas y Planeación (Sefiplan), Yohanet Torres Muñoz, informó que Quintana Roo avanzó de la posición 26 en 2015 a la posición 15 en 2019 en el Índice de Diagnóstico y Monitoreo de Evaluación de Políticas del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) destacando el compromiso del ejercicio transparente de los recursos públicos de la administración encabezada por el Gobernador Carlos Joaquín González.

En 2015 el Estado fue calificado con 56.5 puntos y se colocó en la posición 26, mientras que para 2019 fue calificado con 86.1 puntos, superando la media nacional de 83 puntos. Esto ha permitido que Quintana Roo se sitúe en el lugar 15, subiendo 12 posiciones a nivel nacional.

La titular de la Sefiplan señaló que: "El Estado presentó una tendencia creciente en el componente normativo para el monitoreo y evaluación de políticas entre 2011 y 2019; inclusive de 2017 a 2019 se registró un avance en la definición de elementos de los indicadores de gestión y en el área responsable de la evaluación".

Torres Muñoz subrayó que: "El avance que se obtuvo fue posible gracias al Decreto de creación del Centro de Evaluación del Desempeño, órgano desconcentrado de la Sefiplan, dotado de



autonomía técnica, funcional y de gestión, que señala su objetivo, estructura organizacional, mecanismos de vinculación con otras áreas de evaluación y su ámbito de acción geográfica, así como sus atribuciones".

Cabe destacar que la entidad cuenta con el acuerdo por el que se emiten los lineamientos para la formulación y seguimiento de los programas derivados del Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022, que establecen los criterios para la elaboración de los indicadores como: Descripción de lo que se busca medir, método de cálculo, unidad de medida, frecuencia de medición, línea base y metas.

La titular de la Sefiplan señaló: "Juntos avanzamos en el fortalecimiento de los trabajos en conjunto para la transparencia activa, de manera que los programas estén al alcance de la población, somos referente nacional porque es el resultado de tres años de trabajo en materia de planeación y al establecimiento de mecanismos institucionales de monitoreo y evaluación".

Con estas acciones realizadas se impulsa y fortalece la cultura de la evaluación en Quintana Roo, brindando más y mejores oportunidades a quienes más lo necesitan. El Coneval seguirá apoyando estos esfuerzos para lograr una mejora sistemática en la política social de los tres órdenes de Gobierno.



Mara se mantiene cercana a la gente

BENITO JUAREZ, 24 de octubre.- La presidenta municipal, Mara Lezama Espinosa, encabezó la novena audiencia pública "Tierra de Todos" en la Supermanzana 93, en la que reafirmó que la interacción de la administración 2018-2021 con los vecinos de cada zona permite mejorar el desempeño en la función de gobierno.

"Lo que no se mide, no podemos saber en qué camino va y no se mejora y lo que no se mejora se desgasta, entonces hay que trabajar con base en resultados. Estamos luchando por un Cancún con más justicia social, más equitativo, más inclusivo en donde podamos acortar distancias y sobre todo mejorar la calidad de vida de los benitojuarenses", afirmó.

Más información en la página 4A

El Gobernador trabaja por el éxito de las mujeres

BENITO JUAREZ, 24 de octubre.- "En Quintana Roo queremos a más mujeres exitosas, con liderazgo, financiamiento, apoyos y programas que impulsen el desarrollo económico y la creación de más empleos con las prestaciones de Ley", expresó hoy el Gobernador Carlos Joaquín González durante la toma de protesta del consejo directivo de la

Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresas (AMMJE), Representación Cancún.

El Gobernador de Quintana Roo destacó: "Somos un Estado líder, pero necesitamos que ese liderazgo se vea acompañado de una mejor calidad de vida para todos, para el desarrollo del Norte y para nuestra zona rural del Sur".

Más información en la página 12A



Laura Beristain fomenta valores

SOLIDARIDAD, 24 de octubre.- La presidenta municipal, Laura Beristain Navarrete, en el marco del LXXIV aniversario de la fundación de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), durante un emotivo evento cívico con estudiantes de la escuela primaria "Rafael Kantún Chi" (Villamar I), expresó que para mantener los valores que le dieron vida a esta importante institución, que engloba 193 países, es necesario vivir en una comunidad con paz, armonía, solidaridad y cooperación.

Ante maestros y padres de familia expresó que como individuos somos parte fundamental del cambio, para lograr una comunidad fuerte, de la gran ciudad que ya somos.

Más información en la página 5A

LAFC vence por primera vez al Galaxy



LOS ANGELES, California, 24 de octubre.- El LAFC del mexicano Carlos Vela accedió a la final de la Conferencia Oeste dentro de los pléiofs de la MLS, al imponerse 5-3 al LA Galaxy, en la que fue la sexta edición del llamado Clásico del Tráfico.

El duelo, como era de esperarse, fue de muchos goles; ocho en total. Fue el cuadro Black & Yellow el que se puso adelante con el doblete de Vela, en los minutos 16 y 40, para el 2-0; sin embargo, la Galaxia descontó por medio de Pavón, al 42.



Navales detienen a ladrones de cajero

COZUMEL, 24 de octubre.- La Secretaría de Marina-Armada de México, por medio de la Quinta Región Naval, informó que la madrugada de hoy personal del Sector Naval de Cozumel, en coordinación con autoridades de los tres niveles de Gobierno, lograron la detención de dos personas presuntamente relacionadas con el robo de un cajero automático en Cozumel. Esta acción se logró cuando se recibió una denuncia, informando que un grupo de personas habían sustraído un cajero automático en el muelle de cruceros "Puerta Maya".

Más información en la página 11A

Fiscalía continúa búsqueda de joven regiomontano en BJ

Más información en la página 8A



Vecinos atrapan a malandro



SOLIDARIDAD, 24 de octubre.- Habitantes de la colonia Mundo Hábitat atrapan a un presunto ladrón en los primeros minutos de este jueves, luego que éste intentara entrar a robar a una vivienda de la zona.

El hecho ocurrió aproximadamente a las 00:30 hora, cuando elementos municipales recibieron un reporte de que un grupo de vecinos en la colonia Mundo Hábitat tenían retenida a una persona.

Más información en la página 7A

Entre Muros

Decisión.
La del Gobernador Carlos Joaquín González de mantener un ejercicio transparente y honesto de los recursos públicos, para así dotar a los quintanarroenses de una mejor calidad de vida, es la que puso de manifiesto ayer la titular de la Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan), Yohanet Torres Muñoz, al confirmar que la entidad avanzó 12 posiciones en el Índice de Diagnóstico y Monitoreo de Evaluación de Políticas del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

Y es que tal y como damos cuenta en la edición que tiene usted en sus manos, la antes citada explicó que en 2015, el Estado fue calificado con 56.5 puntos y se colocó en la posición 26, mientras que para 2019 fue calificado con 86.1 puntos, superando la media nacional de 83 puntos y situándose en el lugar 15 a nivel nacional, al presentar una tendencia creciente en el componente normativo para el monitoreo y evaluación de políticas en los últimos ocho años, siendo que, incluso, de 2017 a 2019 se registró un avance en la definición de elementos de los indicadores de gestión y en el área responsable de la evaluación.

En este sentido, la funcionaria indicó que el avance que se obtuvo fue posible gracias al decreto sobre la creación del Centro de Evaluación del Desempeño, órgano desconcentrado de la Sefiplan que está dotado de autonomía técnica, funcional y de gestión, el cual señala sus objetivos, estructura organizacional, mecanismos de vinculación con otras áreas de evaluación y su ámbito de acción geográfica, así como sus facultades y atribuciones.

Al respecto, no se puede perder de vista que la entidad cuenta con un acuerdo por el que se emiten los lineamientos para la formulación y seguimiento de los programas derivados del Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022, en los que se establecen los criterios para la elaboración de los indicadores como: Descripción de lo que se busca medir, método de cálculo, unidad de medida, frecuencia de medición, línea base y metas.

Con base en lo anterior, no queda más que resaltar lo afirmado por Torres Muñoz en cuanto al compromiso del Gobernador de continuar abonando a la transparencia activa y a la cultura de la evaluación, a fin de que los programas que estén al alcance de la población se apliquen con el único objetivo de brindarle las condiciones necesarias para una vida mejor. ¿No lo cree así, amable lector?

entremurosdq@gmail.com /cablesdq@yahoo.com /redacciondq@gmail.com